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陶青霞：

为广大种植户
架起致富的桥梁

2020年总结：
我是青岛市平度明村镇永

禾安种业有限公司负责人，自
2000年开始进入农资行业，经
过 20 年的发展，公司业务不
断开拓，从最初单一的大田种
子业务，逐渐发展到蔬菜种
子、肥料、育苗、农药等多个
农资领域，特别是樱桃番茄种
子和果品代收业务，市场占有
率逐年提高，慢慢地得到了越
来越多种植户的认可。2020年
大部分农资企业的发展或多或
少都受到了影响，但我们凭借
优质可靠的农资品，以及贴心
的技术服务，公司的业务量反
而比去年增长了 30%，这也更
让我坚定了公司的发展需要踏
踏实实走好每一步的管理理
念。

2021年愿望：
新的一年即将开始，2021

年，我们将一如既往地为种植
户提供更多质量可靠的农资
品，并加大技术服务的广度和
深度，让更多的种植户通过我
们的产品和服务，获得更高的
经济效益。此外，近年来我们
当地樱桃番茄种植面积逐年扩
大，但市场上有个别不法企
业，利用育苗出售仿冒正品的
苗子，致使种植仿冒苗子的种
植户种出的樱桃番茄，果形相
近但口感差别大，根本卖不上
价，让种植户蒙受损失。对
此，我们将严把种子质量，提
供套餐肥料、农药等一条龙服
务，让更多的种植户买到正品
种子，施用正品农资，获取更
高的经济效益。

2020年总结：
经过了充分的准备，寿光营里

无花果园区开园。今年是园区内无
花果结果的第一年，也是我们农产
品上网的第一年。我们的无花果今
年通过网络、社区团购，取得了不
俗的销售业绩，受到了消费者们的
欢迎。我们与国内多家公司合作，
拥有生产果干、果酱、果茶和化妆
品的多条生产线，逐步形成了一条
较完整的无花果产业链。

2021年愿望：
我们着力将企业打造成集生

产、加工、网络销售为一体的现代
企业，不断优化和控制种植、采
摘、加工、运输等每一个环节，打
造出一套完整的、可复制的、能够
广泛应用于农产品上行供应链体
系，通过“互联网+”发展模式，

将优质的农业产品推广出去，叫响
电商品牌。

明后两年，随着无花果产量的
逐年增加，以无花果为原料的果
干、果酱、果茶、化妆品等粗加
工、深加工产品也将陆续走向市
场。我们计划在销售鲜果的同时，
逐步开展粗加工、深加工产品的生
产、销售，开辟新的市场。随着无
花果产业链的延长，我们将进一步
带动无花果产业的发展，带领当地
农民一道，实现农业产业转型。

吕秋霞：

忙碌生活
简单快乐

2020年总结：
我是寿光市纪台镇

孟家村一蔬菜市场的装
菜工人，每天穿梭于附
近村庄的大棚，早上8时
将菜农刚采摘的蔬菜进
行分装、打包，一直忙
碌 到 13 时 ， 大 半 天 下
来，我自己一个人能装
一百多箱蔬菜。这个工
作看似简单，其实有很
多细节需要注意，比如
打包长茄，不同的菜商
对长茄的要求不同，包
装时就需要按照要求将
长茄分为三个等级，短
粗 形 、 长 粗 形 、 长 细
形，然后再分别进行分
装。今年年初，不少人
因 工 厂 停 工 没 有 活 干 ，
我 们 不 但 没 有 收 到 影
响 ， 而 且 比 平 时 更 忙 ，
当时差不多每天都忙到
15 时，虽然工作比较辛
苦，但工资涨了，以前
每 天 200 元 ， 从 年 初 开
始，每天涨到了 220 元，
工作干起来更有热情了。

2021年愿望：
每天忙于蔬菜的分

装 ， 让 我 无 暇 顾 及 家
里。虽然孩子在市区上
学 ， 每 周 才 回 来 一 次 ，
老 公 由 于 工 作 的 原 因 ，
平时也住在 厂 里 ， 但 是
我们一家人非常幸福和
睦。每到周末，孩子回
家，老公也会提前安排
好 工 作 回 来 与 我 们 团
聚，这是一家人最温馨
快乐的时候。在新的一
年里，我会继续努力工
作，希望孩子的学习更
上一层楼，老人养护好
身体，一家人多一些团
聚的时光，也希望有更
多的菜农来我们蔬菜市
场卖菜，为我们提供更
多的工作机会。

黄新堂：

再接再厉
实现技术进步

2020年总结：
今年，我去了不少地方，推

广葡萄品种，传授相关种植技
术。“荣名5号”葡萄以其优越的
品种特性，获得了很多葡萄种植
户的青睐。我的合作社也因此吸
引了越来越多各地社员加入。今
年，合作社已发展到超 1000 名社
员，种植区域由寿光辐射到周边
青州、广饶等地，业务也由原来
提供种苗、技术指导等服务，延
伸到帮助社员对接市场、销售葡
萄。我还在流行的火山、抖音小
视频上注册了账号，以小视频形
式传授葡萄种植技术。

2021年愿望：
“荣名”商标，是父亲和我

30 年奋斗的成果。父亲和我的共
同心愿，就是让寿光“荣名”牌
葡萄走向全国，打响品牌。现在
在基地的试验棚里，不仅进行着
新品种的试验，更有新种植模式
的探索。此外，我的两个女儿及
女婿也种植葡萄大棚，他们也正
在尝试一些新的种植和销售模
式。我已经 65 岁了，新的一年，
希望能在技术上有新的成就，帮
助更多种植户学会葡萄种植。

张士强：

让寿光苦瓜茶
走向全国

2020年总结：
在本地党委、政府的关注

和支持下，我们建成了苦瓜茶
工厂。工厂拥有了原料加工、
产品生产、分装、仓储等车
间，逐步建成了一条较完整的
苦瓜茶产业链。我们研究出了
多种苦瓜茶新品种，形成了从
低档到高档、包含八个品种的
产品体系。今年公司生产的八
种苦瓜茶在全国多地的茶博
会、茶展上亮相，并成为了展
会上的“明星”。今年公司的
产品销售以线下推广为主，不
少客户现场品尝到苦瓜茶后，
与我们开展了合作。

2021年愿望：
我们计划充分利用当地

丰富的苦瓜资源，进一步开
发苦瓜茶产品，同时增加一
系 列 新 的 茶 品 。 在 年 节 期
间，推出适合走亲访友的礼
盒装苦瓜茶产品。我们也计
划在产品成熟后，尝试新的
模式，如淘宝、社区团购、
直播等。希望在新的一年，
把寿光的苦瓜茶卖到全国各
地的消费者手中。

宋振涛：

做大做强无花果产业

（上接B6版）


